



# 菊池っ子だより

vol.104

市内の各小中学校で行われているさまざまな取り組みをピックアップしてご紹介します。

☎ 学校教育課 ☎0968(25)7231

## 泗水中学校

### 1月20日 認知症を学び、地域で支えよう!



先生のプレゼンを使った分かりやすい説明を真剣に聞き、意欲的に質問する姿が印象的でした。

菊池中央病院と劇団くらだけより講師の先生をお迎えし、1年生が「認知症サポーター養成講座」を受講しました。講義や質疑応答の後、生徒たちはサポーターの証であるオレンジリングを受け取りました。この学びを日常生活の中で生かしてくれることを期待しています。

## 旭志中学校

### 2月3日 骨を強くしよう!「骨こつ教室」



調理実習では、ヘルスメイトの皆さんの協力の下、じゃこごはんや小松菜とにんじんのごまソースなどを作りました

青少年期の骨の仕組みや発育に欠かせない食事について学ぶ「骨こつ教室」を行いました。当日は市健康推進課の管理栄養士・瀬井美紀さんの講話とカルシウムを摂取できる料理の調理実習を行いました。生徒たちは日頃の生活を振り返り、バランスのよい食事を意識してとりたいと話していました。

## 七城小学校

### 2月3日 憧れのテレビ局の仕事を体験



本物のスタジオさながらの雰囲気の中、生徒たちはアナウンサーになりきって原稿を読んだり、撮影したりしました

6年生が総合的な学習の時間に、熊本県民テレビの出前授業でテレビ局の仕事を体験しました。テレビ局で働くスタッフやアナウンサーの指導の下、テレビカメラや音声、照明などの機材を使ったり、カメラの前で原稿を読んだりしました。中継車の中まで見学することができ、児童たちは興味津々でした。

## 泗水東小学校

### 2月17日 学習発表会を3年ぶりに開催



1年生⑥は1年間でできるようになったこと、5年生⑥は環境と水俣病について学んだことを元気いっぱい発表しました

児童や保護者が集っての学習発表会を3年ぶりに行いました。当日は低学年と高学年の2部制で実施し、多くの保護者が来校。体育館がいつもと違う緊張感と期待感に包まれる中、どの学年も立派に学習の成果を発表しました。発表後はたくさんの温かい拍手を受け、児童は満足感で一杯のようでした。

## 隈府小学校

### 2月26日 今年度の学びを振り返る発表会



6年生が披露した「情熱大陸」。アコーディオンや鍵盤ハーモニカ、リコーダーなど、爽快な音色が体育館に響き渡りました

3年ぶりに学習発表会を開催しました。各学年が、自分が成長したことや菊池一族、白龍祭りなど菊池に伝わる文化や、市の福祉、環境について工夫して発表。6年生は修学旅行で学んだ平和や人権のことについて自分自身と重ねて発表し、「情熱大陸」の合奏をしました。

市内3高校の魅力伝えます!

# 高校魅力化全力通信

vol.61



【問い合わせ先】  
菊池農業高校  
☎0968(38)2621

## 日仏農業教育連携 フランス訪問プロジェクト

2月7日から5日間、農業科2年の小俣慶恭さん、1年の上田深人さん、長迫月陽さん、小西達輝先生(農業科)、柿本剛先生(生活文化科)が、日仏農業教育連携の交流活動の一環でフランスを訪問しました。2019年に日仏両国間で策定されたもので、今後の農業教育連携を強化するとともに、国際感覚を備えた農業人材の育成を図るプロジェクトです。



BI-O(日本でいうJAS)認証を受けた食材を使用し、環境に配慮した取り組みも実践していました。

②ボジョレー地区のワイナリーとソーセージ工房  
ワインの製造過程や発酵過程は、とても奥深いものでした。ソーセージは日本と種類が違い、本場の味はすごく癖が強いと感じました。

③リヨン美食館  
日仏食育セミナーを聴聞後、交流校(フリススクポール農業高校)と初めての対面が実現しました。互いに翻訳アプリを使用し、今後の交流の仕方など情報交換をフランス語で行いました。

④サンジャン(旧市街地)とリヨン食品市場  
フランスには「ものを大切にする文化」が深く根付いており、石やレンガ造りの家が多く残る昔の街並みを見ることができました。市場には日本では見ない食品が数多くあり、食文化の違いをいたるところで発見できました。

訪問中は、ゼネラルストライキ中で、公共交通機関がストップしており、世界の情勢を肌で感じました。フランスは食料自給率が100%を超えていますが、日本にはない農

家の定年退職が存在します。さらに若者の就農率も下がっているため、日本と同様に後継者不足が問題になっていきます。

参加した生徒たちの感想  
●小俣 異文化に触れたことで、知らないことへの探求心が高まりました。今までは思いもよらなかったことが、交換留学やホームステイなどをしてみたいと思うようになりました。  
●上田 日本では学べない、見ることでできない建築物や食文化について肌で感じることができました。

●長迫 皆さんが親切に接してくださり、フランスの高校生たちが積極的に話しかけてくれて、とてもうれしかったです。



1\_ワイナリーで葡萄ジュースを試飲し、完熟度を比較しました  
2\_交流校の生徒と一緒に。これからも交流を続けていきます  
3\_市場にはカラフルな野菜や果物が並んでいました

## 2年生が修学旅行

1月17日から4日間、2年生が修学旅行で関東に行きました。本校では3年ぶりの実施になります。

●1日目 東京観光。優雅なランチクルーズの後、東京国立博物館を訪問。スカイツリーでは東京の夕暮れから夜景を堪能しました。

●2日目 班別自主研修。生徒たち自ら計画し、さまざまな場所を訪れました。渋谷・浅草・原宿に行っただ班が多かったです。

●3日目 デイズニースー。寒さ対策をしっかりと行い、楽しみました。  
●最終日 道の駅いちかわ(千葉県)で買い物。全国旅行支援クーポンを利用できたこともあり、生徒たちは土産をたくさん購入していました。



たくさんの思い出を作ることができた貴重な4日間でした